

Sekretariat Räffelstrasse 20 Postfach 8045 Zürich

Telefon 044 388 71 93 sekretariat@zh-sozialkonferenz.ch www.zh-sozialkonferenz.ch

Newsletter 8 – Oktober 2024

- Einladung Jahrestagung
- Aktuelle Weiterbildungsangebote

Einladung zur Jahrestagung 2024

Gerne laden wir Sie zur Jahrestagung vom Donnerstag, 28. November 2024, in der Alten Kaserne in Winterthur ein. In diesem Jahr führt die SoKo den Anlass gemeinsam mit der Gesundheitskonferenz des Kantons Zürich (GeKo) durch.

Am Vormittag wird an der traditionellen Zusammenkunft der Sozialvorstände und der Bezirksräte das Thema «Interinstitutionelle Zusammenarbeit zwischen Gemeinden und Arbeitsmarktbehörden» diskutiert. Zum Vormittagsprogramm können sich ausschliesslich SoKo-Mitglieder anmelden.

Die Jahrestagung am Nachmittag steht danach allen SoKo- und GeKo-Mitgliedern offen. Im Fokus steht das Thema «Betreuung im Alter: eine ganzheitlich Aufgabe». Nebst spannenden Referaten und Möglichkeiten zur vertieften Diskussion, wird Regierungsrat Mario Fehr über Sozial- und alterspolitische Aktualitäten aus Sicht der kantonalen Sicherheitsdirektion informieren.

Weitere Details zum Programm finden Sie in der offiziellen Einladung.

Hier können Sie sich zur Jahrestagung anmelden. Anmeldeschluss ist der 14. November 2024.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und auf einen spannenden Austausch mit Ihnen!

Aktuelle Weiterbildungsangebote inkl. neuem Kurs «Interdisziplinäre Zusammenarbeit von Sozial- und Bauabteilungen in der Stadt und Gemeindeentwicklung»

Die Kurse der Sozialkonferenz des Kantons Zürich (SoKo) bieten fachliche Weiterbildungen für Mitglieder, Sozialberater/innen, Sozialsekretär/innen und Sachbearbeiter/innen der Sozialbehörden. Hier finden Sie das aktuelle Kursprogramm. Gerne machen wir Sie auf drei aktuelle Kurse mit freien Plätzen aufmerksam:

Interdisziplinäre Zusammenarbeit von Sozial- und Bauabteilungen in der Stadt- und Gemeindeentwicklung

Dienstag, 5. November 2024, von 9 bis 17 Uhr

Dieser Kurs wurde aufgrund von Inputs der Teilnehmenden der SoKo-Tagung vom 23. November 2023 zum Thema «Hausforderungen im Wohnungsmarkt» entwickelt. Die Herausforderungen für die lokale Entwicklung sind vielfältig, während die Ursachen auf dieser Ebene nur zum Teil beeinflussbar sind. Es geht beispielsweise um einen angespannten Wohnungsmarkt, Integrationsaufgaben, Verkehrsprobleme, oder einen zunehmenden Bedarf an Infrastruktur für Kinder oder ältere Menschen. Stadt- und

Gemeinschaftsaufgabe. Die Strukturen und Handlungsweisen der lokalen Behörden und Verwaltungen stehen der Zusammenarbeit zwischen Abteilungen aber oftmals im Wege. Vor diesem Hintergrund werden im Kurs Chancen und Notwendigkeiten der interdisziplinären/interprofessionellen Zusammenarbeit beleuchtet, um lokale Handlungsspielräume durch integrale Betrachtung unterschiedlicher Themen zu erweitern. Die Teilnehmenden lernen vor dem Hintergrund ihrer jeweils spezifischen Rahmenbedingungen, wie soziale und bauliche Aspekte der lokalen Entwicklung integriert berücksichtigt und die Zusammenarbeit zwischen Sozial- und Baubehörden verbessert werden können. Die Diskussionen im Kurs und die gemeinsame Erarbeitung strategischer Ansätze helfen, theoretische Konzepte und gute Beispiele auf ihre eigene Arbeitssituation anzuwenden.

Die Kursdetails sowie das Anmeldeformular finden Sie hier.

Arbeitsorganisation im Kontext der Sozialhilfe

Dienstag, 5. November 2024, von 9 bis 17 Uhr

Unser Alltag in der Sozialhilfe ist eine spezielle Herausforderung und seine Planung ist anspruchsvoll. Mit entsprechendem Fachwissen und einer guten Technik lassen sich auch turbulente Arbeitstage erfolgreich planen. In diesem Fachkurs sind Sie auch richtig, wenn Ihnen scheinbar die Zeit fehlt, den Arbeitstag aktiv zu gestalten und zu strukturieren, da sich ständig dringende Pendenzen oder Unvorhergesehenes aufdrängen. Durch die im Fachkurs vermittelten Inhalte gelingt es Ihnen zukünftig, Ihren Arbeitsalltag erfolgreich zu planen und Ihre Aufgaben zu erledigen.

Die Kursdetails sowie das Anmeldeformular finden Sie hier.

Verwandtenunterstützungspflicht in der Sozialhilfe

Donnerstag, 21. November 2024, von 13 bis 17 Uhr

Die Prüfung, ob Verwandte einer sozialhilfebeziehenden Person unterstützungspflichtig sind, kann sich rentieren. Die Durchsetzung ist in der Praxis nicht immer einfach, die Berechnungen können sehr komplex sein und es gilt einige Voraussetzungen zu beachten. Es lohnt sich jedoch, die Fragen aus Sicht der Praxis eingehend zu bearbeiten. Das Ziel des Kurses ist, dass alle Teilnehmenden die Voraussetzungen der Verwandtenunterstützung kennen und wissen, wie diese berechnet und geltend gemacht werden kann.

Die Kursdetails sowie das Anmeldeformular finden Sie hier.